

CAMPAGNE

MA TERRE SANS PÉTROLE

Vision

« Restaurer nôtre terre, où les communautés vivent sans une nouvelle production des hydrocarbures ».

Lundi, le 15 juillet 2024

Déception des Organisations de la Société Civile par rapport à la visite du Ministre des hydrocarbures au Kongo Central

Depuis le 29 Mai 2024, le Ministère des hydrocarbures a un nouveau patron au nom de Son Excellence, Monsieur Aimé Molendo Sakombi qui succède à Son Excellence Didier Budimbu actuellement Ministre de sport.

Après un long moment d'inertie suite aux élections de décembre 2023 qui ont consacré la réélection du Président Félix Tshisekedi et la longue attente du [nouveau gouvernement](#), les activités semblent reprendre peu à peu au sein du ministère des hydrocarbures. Le ministre a [reçu](#) plusieurs acteurs œuvrant dans le secteur hydrocarbures en RDC dont, l'entreprise PERENCO-REP, venu pour le féliciter et lui présenter des doléances face aux différentes taxes qui alourdissent l'assiette fiscale de l'entreprise.

Pour sa première sortie officielle, le ministre a choisi le Kongo central tenant compte de son potentiel en hydrocarbures et surtout du fait que c'est la seule province qui connaît jusqu'à présent une exploitation pétrolière en RDC. À l'occasion, plusieurs réunions ont eu lieu avec les autorités politiques de la province, les députés nationaux et les entreprises pétrolières.

Il faut constater que la société civile congolaise et particulièrement celle de Moanda est déçue de la non-inclusivité dans la participation au dialogue ou consultation organisé(e) par le ministre des hydrocarbures. Cela du fait qu'elle n'a jusque pas été consultée formellement dans sa diversité par le ministre, alors qu'elle suit la situation des entreprises pétrolières et gazières depuis plusieurs décennies maintenant et dispose des propositions pour l'amélioration des conditions de vie des communautés de Muanda. Un cadre de [concertation](#) a même été proposé entre le gouvernement - l'entreprise PERENCO-REP - le caucus des députés de la province ainsi que le comité de concertation du territoire de Moanda.

Plusieurs questions restent en suspens à savoir :

- Pourquoi n'avoir pas consulté les communautés locales de Moanda alors qu'elles sont les premières victimes de l'exploitation pétrolière ?
- Pourquoi la convention de 1969 et ses annexes entre PERENCO-REP et le gouvernement Congolais n'est pas vulgarisée ?
- Pourquoi le ministre des hydrocarbures n'exige pas **l'annulation** de la convention signée entre la RDC et PERENCO-REP en violation des articles 189 de la Loi n°15/012 du 01 Août 2015 portant régime général des hydrocarbures et 381 du décret n°16/010 du 19 Avril 2016 portant règlement d'hydrocarbures, au terme desquels «les droits d'hydrocarbures régulièrement acquis avant l'entrée en vigueur de la nouvelle Loi conservent leur validité jusqu'à leur expiration» ?
- Quel est l'apport de Perenco en termes d'emplois, d'infrastructures de développement et surtout dans la gestion de l'environnement à Moanda ? Quelle est la politique de PERENCO-REP pour contenir les impacts sur la santé des communautés et sur l'environnement qui se vit actuellement dans la province du Kongo Central suite à leur exploitation pétrolière ?

OSC CONGOLAISES

Contacts : + 243 81 16 97 699 – 81 92 81 000 – 89 95 14 123
www.coraprdc.org

